

# Quand notre correspondant, Dominique Ernst traque les légendes du Salève...

Vous le connaissez pour ses "Histoires d'autrefois" qui, chaque semaine, régaler les lecteurs du Messenger intéressés par le patrimoine et l'histoire locale. Toujours curieux des choses du passé, Dominique Ernst devrait publier en cette fin d'année 2012 la 300<sup>e</sup> chronique dédiée à la petite et la grande histoire de ce territoire situé entre Salève et Vuache. On pourrait croire qu'il a fait le tour de la question mais il assure que le sujet est inépuisable et que ses inlassables recherches dans de vieux livres, d'anciens journaux, sur internet ou aux archives départementales d'Annecy, lui permettent d'enrichir régulièrement son répertoire de récits du temps passé.



**Dominique Ernst présente son dernier livre, " le Salève, ses histoires, ses légendes ", où il est notamment question de la création du Salève par Gargantua...**

« Pour l'histoire locale, il faut rendre un vrai hommage à la Salévienne, qui fait depuis 25 ans un travail remarquable de recherche et de publication sur le passé de notre territoire », explique Dominique Ernst. « Sans ces passionnés, notre connaissance de l'histoire de la région serait beaucoup plus restreinte. Membre de cette dynamique association depuis de nombreuses années,

c'est toujours avec plaisir que je publie des articles sur leurs conférences et leurs publications. Animé par Gérard Lepère, leur site Internet est aussi très intéressant, avec notamment une extraordinaire collection de près de mille cartes postales anciennes du secteur, agrémentées de légendes très complètes dans les domaines les plus divers. »

De la presse, Dominique Ernst est un jour passé à l'écriture de livres, avec en 2004 "Les légendes du Vuache", un ouvrage édité à 1 500 exemplaires par le Syndicat du Vuache et aujourd'hui épuisé. En 2008, il récidive en publiant "Les légendes du Salève", un livre coédité par la Salévienne et la Maison du Salève. Cette dernière structure, un superbe écomusée dédié à l'histoire naturelle et hu-



main du massif, a d'ailleurs proposé en 2009 une belle exposition sur les légendes du Salève et du Vuache, avec de grands dessins d'Henri Duyn, l'artiste qui a signé les illustrations des deux livres.

En matière de publication, l'année 2012 aura été plutôt faste pour Dominique Ernst avec la parution de deux nouveaux ouvrages. Le premier, qui a nécessité quatre ans de re-

cherches et d'écriture, s'intitule "Histoire de la commune de Vers" et narre en 350 pages richement illustrées le passé - de l'âge du Bronze à l'an 2000 - de ce coin de pays adossé aux pentes du mont Sion. Mais au-delà d'une simple monographie sur Vers, ce livre coédité par la commune de Vers et la Salévienne détaille aussi en filigrane la riche histoire du canton de Saint-Julien.

Quant à l'autre ouvrage de ce millésime 2012, qui vient de paraître dans la collection "Beaux livres" de la maison d'édition genevoise Slatkine, il s'intitule "Le Salève, ses histoires, ses légendes". Illustré de gravures anciennes, de cartes postales de collection et de photographies de l'auteur, ce livre particulièrement soigné dans sa présentation connaît déjà un joli succès en librairie. **VINCENT LARCHER**